

八幡小学校だより

やわたに育つ喜び やわたくで学ぶ幸せ



やわたくっこ

やさしく かしこく しなやかな児童の育成

第12号

令和8年2月2日



やわたく寄席 ～たくさんのお客さんを前に堂々と～

やわたくの特色ある教育活動であり、3大イベントのひとつである「やわたく寄席」の最終公演を行いました。今年度は、約200名というたくさんのお客様にご観覧いただき、無事に終えることができました。来年度から一緒に学習する吉舎小学校4~6年生の児童のみなさんや教職員、保護者の皆様、八幡や吉舎はもちろんのこと三次市内から多くの皆様が駆けつけてくださいました。また、吉舎自治振興連合会のみなさまの共催のもと実施し、多大なるご支援をいただきましたことに感謝申し上げます。あわせて、三次ケーブルビジョン、中国新聞社、NHK三次支局の方に取材をいただき、子どもたちの頑張りを広く発信することができました。

子ども達は、元気と笑いを届けられるように、自分も楽しみながら演じることを意識して舞台に立ちました。そして、お話の情景が浮かび、おちが分かるように表現の仕方を工夫し、高座を務めました。本番では、緊張もあったかもしれません、堂々と演じる姿を頼もしく思いました。この落語を通して学んだことや自信を今後の生活で生かして欲しいと願っています。



やわたく寄席終了後 升井先生と一緒に記念撮影

やわたく寄席



伊藤先生と一緒にお囃子や動きの確認お客様を楽しませるためには、まず、「自分が楽しんで」とアドバイスをもらい、笑顔で舞台へ。



一人ひとり、自分らしく表現。練習の成果を堂々と発揮しました。会場の皆様に笑っていただき、大満足。

出囃子は、オペレッタ「八幡の四季」のメロディーで。



升井先生に高座をしていただきました。会場は笑いの渦でした。

一人一人が役割をもち、みんなで創ったやわた寄席でした。落ち着いて行動できました。

最後は、感謝の気持ちを込めてみなさんをお見送りしました。たくさんの励ましの声をかけていただきました。



たくさんのエールをいただきました。一部紹介します。

◇一人ひとりが表情豊かに話していく楽しい落語の世界にひき込まれました。前回、よっしゃ吉舎で行われた寄席にも来たのですが、その時よりさらに語りがスムーズで楽しい世界を創り上げておられてすいぶん成長されたのだなあと感激しました。こんなステキな子ども達の育っている八幡小が閉じてしまうのは寂しいですが、八幡小で育まれた豊かな心や表現力は子どもたちや地域の方の中に息づいていくと思います。八幡小の子どもたちは素晴らしい。どこに行っても自分らしさを大切に頑張ってください。応援しています。

◇「積み重ね」の素晴らしさに感動です。一人ひとりの積み重ねで、一人ひとりが昨年よりさらに上手になっておられました。また、学校の長年の積み重ねにより、「やわた小の伝統と文化」が他にはない唯一無二の高みに登りつめたように感じました。この「伝統ある発表会」が、最終回というのが残念です。願わくば、吉舎小に引き継がれることを期待しております。オペレッタ「八幡の四季」をアレンジした出囃子も素敵でした。もう一つ、お客様の多さにビックリ!!



ぜんざいづくり～おもちを丸めたり味わったり～

佐々木襄様、佳代子様においていただき、ぜんざいづくりをしました。お家でおもちつきをすることがなくなっている今、子ども達にとっては貴重な体験です。始めに、お餅のことについてお話をしてくださいました。その後、機械でついたおもちを切ってくださいり、丸めて形を整えたり、出来立てのおもちをぜんざいやきなこもちにして味わったりしました。給食後でしたが、子ども達はお餅が大好きで、たくさんのおもちを味わっていました。昨年に引き続き、貴重な体験をさせていただきありがとうございました。



散らし書道～いろいろな色の墨を自由に散らして



金、青、赤等の墨を筆で散らして模様を創る「散らし書道」を体験しました。カイハラデニムで作られたトートバッグに色を散らしてデザインしました。それぞれ、花火等をイメージしながら墨を散らし、完成させていきました。墨を散らして表現することを初めて知り、楽しみながらのびのびと表現しました。ひもが付けられ、完成した作品は、きさコレクションのイベントで展示、販売される予定です。有重様、片山先生、ありがとうございました。



地場産物や郷土料理について知ろう

郷土料理は、日本の食文化や歴史・気候風土の上に成り立っていることを知り、食文化の大切さについて理解することをねらいとして、松村栄養教諭にご指導いただきました。各地域で自然や気候にあった産物が収穫でき、それぞれの地域に伝わる食文化が受け継がれていることを知りました。給食では、学校給食週間等で郷土料理を味わう機会があります。食文化を大切にしていくためにできることとして、レシピが分かれば家庭でも作ってみたい、他県の地場産物も調べてみたいという子どもがいました。子どもたちは、給食を楽しみに残さずしっかり食べています。感謝しながらいただきたいと思います。動画の紹介もしていただいたので、興味をもったことについて調べて欲しいと思います。



広島県のマップを見て、各地域の地場産物について知り、なぜ違いがあるのかについて考えました。



3月のお茶会に向けて

3月初めに、奥田節子様の社中稽古場で、最後のお茶会をさせていただくことになっています。

指導してくださっている青木先生

のご指導も大詰めです。1月の茶道クラブは、地域の徳永様に和菓子を作っていただき、新年の気分を味わいながら、おいしくいただきました。



おめでとうございます～子ども達の学びが評価されました～

サングーリーン書道展 優秀賞 5年 古田 斐穂

体罰・セクハラ・パワハラ等相談窓口 いじめ相談窓口
校長(香川 美佳) 教務主任・保健主事(村上 千佳子)
何か気になることがありましたら、遠慮なく、ご連絡ください。

2・3月の予定

| 日 | 曜 | 2月 | 曜 | 3月 |
|----|---|--|---|-----------------------------------|
| 1 | 日 | | 日 | |
| 2 | 月 | | 月 | 茶道教室 14:20～ |
| 3 | 火 | | 火 | |
| 4 | 水 | 吉舎小との一日交流(通学バス利用) ※後日、詳細をお知らせ | 水 | 小村SC来校 委員会閉校記念事業実行委員会全体会 19:00～ |
| 5 | 木 | みよし結芽人育成研修会 ※下校 13:15 閉校記念事業実行委員会第2部会 19:00～ | 木 | 職員研修 |
| 6 | 金 | | 金 | 吉舎中学校卒業証書授与式 |
| 7 | 土 | | 土 | |
| 8 | 日 | | 日 | |
| 9 | 月 | 吉舎中学校入学説明会 14:00～ | 月 | |
| 10 | 火 | 体重測定 森脇公務員来校 | 火 | 体重測定 森脇公務員来校 |
| 11 | 水 | 建国記念の日 | 水 | |
| 12 | 木 | PTA読み語り 小中合同研修会 | 木 | 職員研修 |
| 13 | 金 | 第3回学校運営協議会(吉舎中) | 金 | リンクさん読み語り |
| 14 | 土 | | 土 | |
| 15 | 日 | | 日 | |
| 16 | 月 | | 月 | |
| 17 | 火 | | 火 | |
| 18 | 水 | 委員会 読書活動推進員来校 学校保健委員会 | 水 | 卒業証書授与式・閉校式・閉校記念行事リハーサル |
| 19 | 木 | 職員研修 | 木 | 卒業証書授与式準備 |
| 20 | 金 | | 金 | 春分の日 |
| 21 | 土 | 教育フェスタ | 土 | |
| 22 | 日 | | 日 | 修了式・卒業証書授与式・閉校式・閉校記念行事・記念碑除幕式・懇親会 |
| 23 | 月 | | 月 | 振替休業日 |
| 24 | 火 | 前期児童会役員選挙 | 火 | 年度末休業開始 4月7日まで PTA会計監査 |
| 25 | 水 | クラブ | 水 | |
| 26 | 木 | 職員研修 | 木 | |
| 27 | 金 | 1/2成人式(4年)参観日 感謝の会 6年生を送る会 PTA全体会 読書活動推進員来校 ※下校 15:40 | 金 | 閉校記念事業実行委員会総会 19:00～ |
| 28 | 土 | | 土 | |
| 29 | | | 日 | |
| 30 | | | 月 | |
| 31 | | | 火 | |

子どもたちの輝きを最後まで応援よろしくお願ひします。